
香港文匯報訊（記者 文森）傳真社早前報
道，有份供應高鐵及港鐵列車的內地生產商青島
南車四方供給新加坡的地鐵列車部件有裂紋。傳
真社昨日再公開多封電郵，指去年有人向香港運
輸及房屋局發出電郵，提及列車有裂紋，希望港
鐵重新評估市區線新列車供應商，運房局回覆指
會跟進事件。局長張炳良昨日指，他自己沒見過
上述電郵，但已要求同事追查電郵內容及跟進，
盡快向社會交代。
報道指，有人於去年1月30日向張炳良發出電
郵，提及南車四方製造的新加坡地鐵列車次地板
現裂紋，提到港鐵購買市區線列車過程倉卒，
「港鐵沒有一如往常，與承辦商進行技術交流和
視察廠房」；又稱南車四方獲港鐵邀標令業界震
驚，「若港鐵與承辦商進行技術交流，一定會得
知C151A列車底架出現裂紋的事件」，建議局
方介入招標過程，要求港鐵評審標書時徹查及考
慮承辦商表現。去年2月5日，運房局轄下的運
輸科確認收到電郵，並會跟進有關事項。
張炳良表示，他昨日才知有這封電郵存在，因
電郵是寄到局長辦公室的公開電郵地址，每日也
收數以百計電郵，同事會按電郵內容、性質分發
給不同組別，依職權範圍去跟進。

運房局：轉發時遺漏附件
運房局昨晚發稿證實，曾收到兩封電郵，將電
郵轉至相關組別及路政署鐵路拓展處跟進，但在
轉發電郵時，遺漏了新加坡列車裂紋的附件。路
政署收到電郵後，已要求港鐵就市區線新列車採
購事宜提供資料，包括採購程序、揀選合資格列
車生產商的準則等。港鐵其後口頭回覆處方，因

採購進行中，未必可即時回覆。發言人說，仍在翻查所
有相關檔案紀錄，會盡快公佈進一步資料，強調對所有
新列車的質量檢驗標準及程序有嚴謹要求，必須符合國
際標準，已要求港鐵加緊跟進，並向局方匯報。
港鐵表示，去年初收到路政署轉介的電郵，當時知悉
有人推介另一間列車製造商給港鐵，但已進入招標程
序，為確保過程公平公正，故未有考慮建議。
港鐵指，2014年已知悉新加坡地鐵列車出現技術問

題，獲告知不會影響行車安全，南車四方作出跟進，鑑
於新加坡仍有向南車四方訂購列車，故事件不影響南車
四方未來的投標資格。港鐵強調，所有新購買的列車在
投入服務前，必須通過所有安全及服務表現測試，並獲
機電署的審批才能投入服務。
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立法會成立的調查高鐵工程延誤及原委的專責委
員會，昨日就廣深港高鐵香港段工程延誤及超支提
交調查報告，當中點名批評港鐵前行政總裁韋達誠
及前工程總監周大滄。專責委員會委員、新民黨田
北辰昨日在一個電台節目上表示，港鐵主席馬時亨

為了維護港鐵股東利益，必須說港鐵沒刻意隱瞞高鐵工
程延誤，否則公眾會認為港鐵要承擔全部逾190億元的
超支費用。
田北辰續說，政府只安排人員加入與錢有關的小組，

卻沒安排人員監察工程進度，是不合理地信任港鐵。他
認為政府有錯，但覺得政府都是從港鐵匯報中得知工程
進度，相信沒有刻意隱瞞，也認為政府並無蓄意隱瞞的
誘因，亦沒證據可證明。
田北辰又說，若政府一早得知工程會延誤，反而會主
動公開，同時爭取更多時間處理「一地兩檢」問題。
他又表示，隱瞞涉及誠信等政治問題，與由誰負責超

支金額是兩回事，超支責任應該按港鐵在過程中有否管
理不善等決定。田北辰認為報告帶出港鐵有很多不足，
如果證實港鐵是「有力無心」導致工程延誤，超支金額
應該由港鐵承擔。
同為委員的胡志偉在同一節目表示，他認為政府故意

隱瞞延誤事宜，因政府聽取港鐵小組報告時，已知高鐵
未能在2016年準時交貨，卻用「語言偽術」將高鐵工程
延誤寫成似乎有機會追回進度，令人覺得仍有機會。
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新社聯工聯抗議日修憲
蘆溝橋事變79周年 期望以史為鑑防歷史重演

工聯會社會事務委員會成員昨晨由中
環郵政總局遊行至日本駐港總領事

館，抗議安倍晉三修改日本憲法。他們
沿途高叫「修改憲法，人人譴責」、
「警惕軍國主義復辟」及「正視歷史，
不容抵賴」等口號，要求各國警惕日本
軍國主義復辟。
社委委員何毅淦表示，安倍晉三上台
後，一直在歷史問題上不斷製造事端，
日本官員屢次參拜靖國神社，更於去年

通過安保法，從法律上賦予日本自衛隊
武裝行動的權利，令日本可以主動在軍
事上「援助盟國」，為國際安全帶來隱
患。
另一名社委委員葛兆源指出，安倍晉

三計劃在任內完成修憲，外界普遍認為
他希望廢除日本憲法中第九條的「非戰
條款」。他指出，二次大戰後，日本的
憲法禁止日本以武力解決國際紛爭，日
本政府一向把憲法解釋為日本只能在受
到攻擊時動武，但安倍晉三此舉完全違
背日本憲法追求和平的精神，是極度荒
謬的行為，更引起國際社會對日軍國主
義死灰復燃的嚴重關注。
新界社團聯會副總幹事李世榮、離島

區議員李桂珍等十多名代表昨日亦到場
請願，要求日本毋忘歷史，尊重日本侵
華史實，強烈反對日本走軍國主義道
路。
他們批評，日本罔顧歷史事實，對釣

魚島及附屬島嶼實施所謂「國有化」，
企圖美化侵華歷史，更不惜解禁集體自
衛權，新社聯對此表示強烈抗議。
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